



GOBIERNO DE LA  
CIUDAD DE MÉXICO

CIUDAD **INNOVADORA**  
Y DE **DERECHOS**

GOBIERNO CON  
**ACENTO SOCIAL**

# SÍNTESIS INFORMATIVA

## OPINIÓN

SÁBADO 27 DE JULIO DE 2024

**GÉNEROS DE OPINIÓN DE  
JEFE DE GOBIERNO**



## ROZONES

### El asesinato de Cuén

Y son voces de la oposición las que están advirtiendo algo turbio detrás del asesinato de **Héctor Melesio Cuén**. Han puesto sobre la mesa, para señalar lo anterior, la denuncia que el exdirigente del Partido Sinaloense hizo en el sentido de que le habían retirado la seguridad de la que disponía. "Hacemos nosotros responsables al Gobierno del estado de Sinaloa de lo que nos pueda pasar", señaló claramente Cuén, quien iba a ocupar una diputación en la próxima legislatura del Congreso federal. Pero fue atacado a tiros por sujetos a bordo de una motocicleta. La Secretaría de Seguridad estatal ha empezado a perfilar que le querían robar su camioneta. Las investigaciones que ahora tendrán la lupa encima determinarán lo que finalmente ocurrió en la entidad que gobierna el morenista **Rubén Rocha Moya**, quien tenía a Cuén como su adversario y al que perseguía políticamente sin tregua, se ha acusado.

### ¿Y qué dicen en Sonora?

Donde están puestas las miradas, luego de la captura de **Ismael El Mayo Zambada**, es en Sonora, entidad gobernada por **Alfonso Durazo**. Y es que de acuerdo con la información oficial revelada ayer fue de esa entidad, particularmente de Hermosillo, de la que despegaron el histórico capo del Cártel de Sinaloa y el hijo de **Joaquín Guzmán Loera**, para dirigirse a Texas, donde fueron capturados por autoridades de EU. Las dudas, planteadas hasta ahora por la oposición, son: ¿por qué el Gobierno de Sonora no hizo nada para detener a los presuntos delincuentes? También, ¿quién registró y dio acceso a los pasajeros? y, finalmente, ¿quién dio la autorización del vuelo? Ante estas inquietudes, el Gobierno de Durazo, quien, por cierto, antes de ser gobernador fue secretario de Seguridad federal, ha aplicado, la política del avestruz. Pues en vez de responder las dudas salió a decir que nadie le ha confirmado "de manera oficial" que la nave que despegó de Hermosillo sea la misma donde se detuvo a los capos en EU. ¿Qué tal?

### Cerramos el sexenio con el apoyo al "hermano mayor"

Gran apoyo, nos comentan, es el que está dando en estos momentos a connacionales mexicanos el Gobierno de Guatemala. Lo anterior, al dar acogida a chiapanecos desplazados por situaciones de violencia, crimen e inseguridad. El Gobierno de **Bernardo Arévalo** ha informado que asiste a 249 personas mexicanas en la Comunidad Ampliación Nueva Reforma. "En respuesta al reciente desplazamiento de ciudadanos mexicanos hacia Cuilco, Huehuetenango, ha activado desde el lunes pasado los protocolos de atención y respuesta para ofrecer asistencia humanitaria, así como para salvaguardar la soberanía y la integridad territorial del país", ha señalado. Sobre las condiciones de salud de los paisanos se dio el parte de que llegaron con crisis nerviosas y no han querido comunicarse mucho. Es de agradecerse el apoyo a los mexicanos desplazados, nos comentan, aunque no deja de llamar la atención que las cosas estén configurando un escenario en el que el vecino centroamericano está teniendo que apoyar al país considerado "hermano mayor". Uf.



## La batalla por la Cuauhtémoc

Y fue **Alessandra Rojo de la Vega**, quien se encuentra en disputa contra **Catalina Monreal** por la alcaldía Cuauhtémoc quien prácticamente cantó victoria, una vez más, al darse a conocer que el recuento de votos en esa alcaldía será parcial. "La Sala Superior acaba de confirmar nuestra victoria y que el recuento total era una ilegalidad. Ordenó el recuento parcial de 73 casillas en donde sólo hubo 743 votos nulos. El triunfo es irreversible y hoy ganan también las instituciones, el Estado de derecho y las normas electorales. Estamos listos para el recuento parcial y hacer valer la voluntad de los ciudadanos", refirió la abanderada de oposición quien resultó ganadora en los comicios del pasado 2 de junio. La abanderada morenista, que ha acusado fraude, ha considerado como un triunfo que se ratificara la determinación tomada previamente por la Sala Regional de la Ciudad de México. El caso es que el lunes a las 9:00 de la mañana se estaría dando el recuento y con esto el frente electoral casi se cerraría, no así el componente penal. De ése vienen todavía episodios. Pendientes.

## Miradas sobre Venezuela

Y quienes fueron bajados de un vuelo que tenía como destino Caracas, Venezuela, fueron varios ex-presidentes latinoamericanos que, habían informado su intención de realizar el próximo domingo, actividades de vigilancia electoral. El grupo de exmandatarios entre quienes se encontraba el mexicano **Vicente Fox** había abordado en Panamá. El domingo es un día crucial en Venezuela, porque se llevarán a cabo elecciones en las que por primera vez en 25 años la oposición encabezada por **Edmundo González Urrutia** tiene esperanzas reales de triunfo, aunque también se vislumbra el escenario en el que **Nicolás Maduro**, independientemente del resultado, se imponga y siga detentando el poder de manera indefinida. Su decisión de cerrar las puertas a la observación también se extendió a observadores españoles y chilenos. El lunes habrá que estar pendientes qué posición asume el Gobierno de México ante lo que ocurre en Venezuela.

## Rescate de la glorieta

Buena noticia, nos comentan, la de que el Gobierno de la Ciudad de México logró recuperar espacios en la Glorieta de Insurgentes, a partir de lo cual iniciará un proceso de rehabilitación del lugar. Fueron vecinos de la zona los que, mediante diversas denuncias, habían solicitado que se recuperara el sitio que estaba tomado por personas en situación de calle, por presuntos narcomenudistas y en el que a últimas fechas se reportaban asaltos. Fueron al menos 100 oficiales de la Secretaría de Seguridad Ciudadana pertenecientes a agrupaciones como Policía Turística, Unidad Graffiti, Policía Auxiliar, Ateneas, así como miembros del Escuadrón de Rescate y Urgencias Médicas y personal de la Subsecretaría de Participación Ciudadana y Prevención del Delito los que acudieron a la glorieta para llevar a las personas a albergues. Fue el **Jefe de Gobierno de la Ciudad, Martí Batres**, quien sostuvo que se aplicará en el sitio la política de regeneración del espacio público.